
 

 

ATA DA 12ª (DÉCIMA SEGUNDA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 2ª (SEGUNDA) 
SESSÃO LEGISLATIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE MARCO – CEARÁ. 

 

Aos dezoito (18) dias do mês de abril, do ano de dois mil e vinte e dois (2022), 
às dezessete (17,00) horas, no Plenário Geraldo Bastos Osterno, na Rua Rios 
S/N, realizou-se a décima segunda (12ª) Sessão Ordinária da segunda (2ª) 
Sessão Legislativa, sob a presidência da Excelentíssima Senhora Presidente 
Iná Maria Macêdo Osterno e secretariada pelo Senhor Primeiro Secretário João 
Batista Viana. Chegada a hora regimental, a Excelentíssima Senhora 
Presidente autorizou o Senhor Primeiro Secretário a fazer a chamada dos 
Senhores Vereadores. Estiveram presentes os seguintes Vereadores: Iná 
Maria Macêdo Osterno, Presidente; Edmilson Leocádio Sampaio, Vice-
Presidente; João Batista Viana, Primeiro Secretário; Antônio Gildázio Sampaio 
Menezes, Segundo Secretário; Antônio Ademar Alencar Neto; Edilson dos 
Santos Vasconcelos; Eugenilce Freitas Pontes; Francisco Robério 
Vasconcelos; José Erasmo Ramos Soares; Rusemberg Gomes Guimarães; e, 
Socorro Osterno Neves. Constatado quórum regimental, a Excelentíssima 
Senhora Presidente abriu a Sessão, invocando a proteção e as bênçãos de 
Deus sobre os trabalhos desta Casa Legislativa. Na sequência, a 
Excelentíssima Senhora Presidente solicitou do Senhor Primeiro Secretário que 
proferisse a leitura das atas da Sessão anterior e da Sessão Extraordinária 
realizada no dia 12 de abril do ano em curso, que, após lidas, feitas as 
verificações de quórum e constatada a presença da maioria absoluta dos 
membros da Câmara, foram submetidas pela Excelentíssima Senhora 
Presidente à discussão e votação do Plenário, sendo aprovadas sem 
discussões e assinadas pela Excelentíssima Senhora Presidente e pelo Senhor 
Primeiro Secretário. Sequenciando, a Excelentíssima Senhora Presidente, 
verificando quórum regimental para dar prosseguimento aos trabalhos, iniciou o 
Pequeno Expediente, ordenando o Senhor Primeiro Secretário a dar 
conhecimento ao Plenário de todas as correspondências e matérias que deram 
entrada na Casa. Na oportunidade, o Senhor Primeiro Secretário leu o Ofício nº 
12042022/01, datado de 12 de abril de 2022, oriundo do Excelentíssimo 
Senhor Prefeito Municipal, Roger Neves Aguiar, solicitando da Excelentíssima 
Senhora Presidente convocação de Sessão Extraordinária para deliberação em 
regime de urgência do PLC nº 003/2022. Em seguida, o Senhor Primeiro 
Secretário leu as seguintes proposições de autoria do Poder Executivo: 
Mensagem/PL nº 020/2022, de 13 de abril de 2022, de autoria do Poder 
Executivo, que dispõe sobre as Diretrizes Orçamentárias para o exercício de 
2023 e dá outras providências, protocolizada sob o nº 2.495/2022, em 
13.04.2022; Mensagem/PLC nº 003/2022, de 12 de abril de 2022, que altera a 



 

 

redação dos incisos I e III, dos Artigos 106, 110, 112 e 113, da Lei Complementar 
Municipal nº 029, de 29 de setembro de 2021, que dispõe sobre o Plano Diretor 
Municipal, protocolizado sob o nº 2.493/2022, em 13.04.2022; Requerimento nº 
031/2022, de 13 de abril de 2022, de autoria da Senhora Vereadora Iná Maria 
Macêdo Osterno, requerendo do Poder Executivo a pavimentação em pedra 
tosca para o trecho da Rua Vereador Caboclo Filomeno, localizado nas 
proximidades do Parque Maravilha, no Bairro Professor Geraldo Neves, bem 
como nas ruas que circundam o referido estabelecimento de eventos, com 
fotografia anexa do trecho da Rua Vereador Caboclo Filomeno que necessita 
do referido serviço, protocolizado sob o nº 2.496/2022, em 13.04.2022; 
Requerimento nº 032/2022, de 13 de abril de 2022, de autoria da Senhora 
Vereadora Iná Maria Macèdo Osterno, requerendo do Poder Executivo a 
dedetização das ruas do Município de Marco contra a proliferação de 
mosquitos, o fazendo preferencialmente por meio de veículos específicos que 
pulverizem o ambiente e profissionais que adentrem as residências,   
protocolizado sob o nº 2.497/2022, em 13.04.2022; Requerimento nº 033/2022, 
de 13 de abril de 2022, de autoria do Senhor Vereador José Erasmo Ramos 
Soares, requerendo do Poder Executivo a  drenagem do espaço da Cidade 
conhecido como povoado Ilhota, protocolizado sob o nº 2.498/2022, em 
13.04.2022; e, Requerimento nº 034/2022, de 13 de abril de 2022, de autoria 
do Senhor Vereador José Erasmo Ramos Soares, requerendo do Poder 
Executivo a aquisição de um veículo para a Guarda Municipal da Cidade,  
protocolizado sob o nº 2.499/2022, em 13.04.2022. Prosseguindo, a 
Excelentíssima Senhora Presidente, em atendimento ao Ofício nº 
12042022/01, datado de 12 de abril de 2022, oriundo do Poder Executivo, 
convocou os Senhores Vereadores para se reunirem extraordinariamente às 
17h00min e 18h00min do dia 19 de abril do ano em curso, para deliberação em 
um dois turnos de votação do PLC 003/2022. Em seguida, encaminhou o 
referido PLC para análise da Comissão de FOTC, para emissão de Parecer  
em caráter de urgência. Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente 
encaminhou os Requerimentos nºs 031, 032, 033 e 034/2022 à Ordem do Dia 
da Sessão, ficando, assim, o PL nº 020/2022, aguardando emendas pelo prazo 
de 04 (quatro) dias, nos termos do Art. 118, do RI. Em seguida, iniciou o 
Grande Expediente, convocando os Senhores Vereadores e Vereadoras 
inscritos por ordem de chegada para uso da palavra na tribuna, conforme 
determina o Art. 86, do RI: Vereador Erasmo Soares: Manifestou seus 
sentimentos por ocasião do falecimento do Senhor Francisco Rocha Neto, Ex-
Vice-Prefeito Municipal, no momento tecendo-lhe elogios por sua 
personalidade extrovertida, rogando a Deus que desse aos familiares o 
conforto necessário. Em aparte, o Vereador Rusemberg Guimarães, 
corroborando as palavras do Vereador Erasmo Soares, destacou a 



 

 

espiritualidade do Senhor Francisco Rocha Neto, bem como seu amor pela 
vida. A Vereadora Eugenilce Pontes, também em aparte, mencionou que o 
Senhor Francisco Rocha Neto era uma pessoa especial e que trazia alegria 
para os que o rodeavam. Novamente com a palavra, o Vereador Erasmo 
Soares agradeceu a todos os Vereadores os apartes, assim finalizando seu 
pronunciamento. Na sequência, a Excelentíssima Senhora Presidente iniciou a 
Ordem do Dia, passando, o Senhor Primeiro Secretário, a ler o Parecer 
favorável à Proposta de Emenda à Lei Orgânica nº 001, de 22 de março de 
2022, de autoria dos Senhores Vereadores Iná Osterno, Robério Vasconcelos, 
Alencar Neto e João Batista Viana, o Parecer favorável da CLJR ao PL nº 
016/2022, de autoria do Poder Executivo, e os Requerimentos nºs 031, 032, 
033 e 034/2022. Prosseguindo, a Excelentíssima Senhora Presidente 
submeteu à discussão do Plenário as referidas matérias. Na oportunidade, 
houve a seguinte discussão: Projeto de Lei nº 016/2022: Vereador Alencar 
Neto: Explicou que o Senhor Adonias Galdino de Sousa havia morado por 
vários anos no terreno doado para a construção da Areninha, motivo pelo qual 
seria homenageado com a denominação do equipamento. Requerimento nº 
032/2022: Vereador Rusemberg Guimarães: Disse ser oportuna a idéia da 
Vereadora Iná Osterno, uma vez que se atravessava o período invernoso, 
sendo notória a manifestação dos mosquitos por toda a cidade. Vereador 
Alencar Neto: Disse ter dúvidas de que competia ao Município a pulverização 
da cidade, uma vez que o veículo que a executava pertencia ao Estado. 
Vereadora Eugenilce Pontes: Explicou que o Município poderia solicitar do 
Estado a pulverização nos casos em que a proliferação de mosquitos estivesse 
bastante avançada. Nos termos do Art. 22, § 2º, passando a direção dos 
trabalhos para o Senhor Presidente, para que pudesse discutir a matéria, a 
Senhora Presidente, Vereadora Iná Osterno, informou que o Município 
dispunha de veículos próprios destinados à pulverização da cidade. 
Requerimento nº 033/2022: Nos termos do Art. 22, § 2º, passando a direção 
dos trabalhos para o Senhor Presidente, para que pudesse discutir a matéria, a 
Senhora Presidente, Vereadora Iná Osterno, parabenizou o Vereador Erasmo 
Soares pela autoria do Requerimento, falando da necessidade de se solucionar 
o problema o mais breve possível. Vereador Rusemberg Guimarães: Disse 
que, considerando-se que se atravessava uma quadra invernosa, dever-se-ia 
solucionar o problema, a fim de que os moradores não tivessem que deixar 
suas residências caso os alagamentos se agravassem. Requerimento 
034/2022: Vereador Erasmo Soares: Disse ser imprescindível para o trabalho 
desempenhado pela Guarda Municipal de Marco a aquisição do veículo, como 
forma de melhorar as condições de trabalho. Sequenciando, a Excelentíssima 
Senhora Presidente submeteu à deliberação do Plenário, em processo 
nominal, por quorum de 2/3 e em segundo turno de votação, a Proposta de 



 

 

Emenda à Lei Orgânica, a qual foi aprovada por unanimidade, e o PL nº 
016/2022 e os Requerimentos nºs 031, 032, 033, 034/2022, em processo 
nominal, por quorum de maioria simples e em um só turno de votação, os quais 
também foram aprovados por unanimidade. Não havendo mais matérias a 
serem discutidas e votadas, a Excelentíssima Senhora Presidente agradeceu a 
Deus, pela sua proteção, e aos Senhores Vereadores, por suas participações, 
e convidou-os para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 25 (vinte e cinco) de 
abril de 2022, em horário regimental, no Plenário Geraldo Bastos Osterno. Em 
seguida, declarou encerrada a Sessão. Para constar, Eu, 
___________________________________, João Batista Viana (Primeiro 
Secretário), lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, vai assinada por 
mim e pela Excelentíssima Senhora Presidente. Sala das Sessões, em 18 
(dezoito) de abril de 2022.  
Iná Maria Macêdo Osterno – Presidente: 
João Batista Viana – Primeiro Secretário:  
 


